
 
Von: Marco Santos <marco.santos@mailbox.org> 
Betreff: Presseanfrage: Überwachungstechnologie 
Datum: 30. Juni 2023 um 09:21:07 MESZ 
An: "Presse (SMI)" <presse@smi.sachsen.de> 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zum Einsatz von Überwachungstechnologie richte ich folgende Fragen an Sie: 
 
1. Über wie viele GSM/UMTS–Analysesysteme (IMSI-Catcher) welcher 
Herstellerfirmen verfügen sächsische Behörden (Polizei Sachsen, 
Verfassungsschutz Sachsen etc.)?  (Bitte nach Stelle, Anzahl und Herstellerfirma 
aufschlüsseln.) 
 
2. Wie oft haben welche sächsischen Behörden (Polizei Sachsen, 
Verfassungsschutz Sachsen etc.) im Jahr 2023 IMSI-Catcher auf welcher 
Rechtsgrundlage und mit welchem Auftrag jeweils eingesetzt oder den Einsatz in 
Auftrag gegeben? 
  
3. Wie viele Personen und Ermittlungsverfahren waren davon jeweils betroffen? 
  
4. Haben sächsische Behörden (Polizei Sachsen, Verfassungsschutz Sachsen etc.) 
im Jahr 2023 IMIS-Catcher im Zusammenhang mit Versammlungen unter freiem 
Himmel sowie öffentlichen Veranstaltungen und Ansammlungen eingesetzt oder 
in Auftrag gegeben? Wenn ja, auf welcher Rechtsgrundlage und mit welchem 
Auftrag jeweils? (Bitte nach einsetzender Stelle, Versammlung/Veranstaltung und 
Rechtsgrundlage aufschlüsseln) 
  
5. Welche Software zur Überwachung, Ausleitung, Analyse und Verarbeitung 
ermittelter Kommunikation kommt bei sächsischen Behörden (Polizei Sachsen, 
Verfassungsschutz Sachsen etc.) zur Anwendung und welche Funktionalitäten 
weisen diese auf? 
  
6. Inwiefern sind sächsische Behörden (Polizei Sachsen, Verfassungsschutz 
Sachsen etc.) oder deren Auftragnehmer in der Lage Mikrofone von 
Mobiltelefonen aus der Ferne zu aktivieren, um diese als Abhöreinrichtungen zu 
nutzen? In wie vielen Fällen wurde dies bereits genutzt und welche Hard- und 
Software wurde hierfür genutzt? 
 
7. Welche Beschaffungen bzw. Anpassungen für die entsprechenden 
Gerätekonfigurationen sowie Software von IMSI-Catchern sind durch sächsische 
Behörden (Polizei Sachsen, Verfassungsschutz Sachsen etc.)  seit 2011 



("Handygate") vorgenommen worden und welche Kosten sind dafür jeweils 
entstanden? 
  
Ein Presseausweis nach § 4 Abs. 1 SächsPresseG liegt Ihnen vor.  
Für Rückfragen stehe ich Ihnen telefonisch zur Verfügung.   
 
Mit freundlichen Grüßen 
Marco Brás dos Santos 
 
 
Von: "Presse (SMI)" <Presse@smi.sachsen.de> 
Betreff: AW: Presseanfrage: Überwachungstechnologie 
Datum: 30. Juni 2023 um 12:52:11 MESZ 
An: 'Marco Santos' <marco.santos@mailbox.org> 
 
Sehr geehrter Herr Santos, 
  
vielen Dank für Ihre Anfrage. Wir melden uns diesbezüglich bei Ihnen zurück. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
XXXXX XXXXX 
Referentin Medienarbeit 
____________________________________________________________________________________ 
  
SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM DES INNERN | SAXON STATE MINISTRY OF THE INTERIOR 
 
 
 
Von: Marco Santos <marco.santos@mailbox.org> 
Betreff: Aw: Presseanfrage: Überwachungstechnologie 
Datum: 5. Juli 2023 um 07:49:09 MESZ 
An: "Presse (SMI)" <presse@smi.sachsen.de> 
Kopie: XXX XXX 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
beim telefonischen Nachfass am Montag, den 3.7.2023 15:00 Uhr wurde mir versichert, dass »heute oder 
morgen« eine Antwort erfolgt.  
 
Ich bitte um Beantwortung der Fragen mit Frist zum Donnerstag, den 6.10.2023 10:00 Uhr. 
 
Für Rückfragen stehe ich telefonisch zur Verfügung. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Marco Brás dos Santos  
 
 


